
 1 

 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

THE ROTARY CLUB OF PORT NAGOYA 

Weekly Report    

名 古 屋 み な と 

承 認 1966 年 5 月 12 日 例会日 金曜日 12：30 
例会場 名古屋マリオットアソシアホテル 
事務局 TEL 052-586-2955 FAX 052-586-2956 

 E-Mail office@portnagoya-rc.com  
 URL http//www.portnagoya-rc.com 

会 長 芹 澤 謙 一  幹 事 長 瀬 廣 幸 

広報･雑誌・会報委員長 加 藤 茂 春 

 

ROTARY CONNECTS THE WORLD   ロータリーは世界をつなぐ   R.I．会長 マーク・ダニエル・マローニー 

                                 

2019～2020

 

 

第 2558回例会 №8 
2019年(令和元年)9月 13日(金) 晴 

「それでこそロータリー」 
          敬老例会 

出席報告 
会員 69名中 出席 49名 出席率 71.01％  
前々回修正出席率 100％ 

〇ビジター 金沢みなと RC会長  堀 勘四郎君 
              幹事  中川乃布彦君 
 

 

会長挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、おめでとうございます。 
都市鉱山 
都市鉱山からつくる！みんなのメダルプロジエクト 

来年の東京オリンピック。パラリンピック大会まであと
１年を切りました。 
この大会での入賞メダル金、銀、銅各 1,666個約 5,000
個を都市鉱山から作るというプロジェクトが東京2020
組織委員会、東京都、環境省、都市環境センター及びＮ
ＴＴドコモが一緒になって平成 29年 4月から始まって
いました。 
今回のメダルの大きさは直径 85mm,厚み最大

12.1mmでそのメダルを 5,000個作るためには金が約
35kg,銀が約4,000kg,銅は約2,500kgが必要となりま
す。 
そこで皆さんが日ごろ使っておられた携帯電話やノー
トＰＣなどの使用済み小型家電いわゆる「都市鉱山」を
回収するプロジェクトなんです。 
 
 

 
 

 
 

ちなみに皆さんお使いの携帯電話、スマホで金が
約 0．05g, 銀が約 0．26g,銅は 12.6gが使われ
ています。PC の場合で金は 0.3g 銀が 0.84g 銅
は 81.6gです。 
このようなリサイクル原料からすべての入賞メ

ダルが作製されるのは五輪史上初の試みであり、
日本の資源循環の取り組みを国内外に発信する格
好の材料となりました。このプロジェクトに必要
な金属量の確保では銀のハードルが最も高いとみ
られていました。それは銀メダルと同量程度の銀
を金メダルにも使うためなんです。 
現にプロジェクト開始から 1 年経過した平成

30 年 3 月の段階では銀の回収量は目標の３０％
程度にとどまっていた状況でした。 
ですが国や自治体あるいは参加企業などによる地
道な普及活動や回収の取り組みが功を奏しまして
使用済み小型家電の回収は右肩上がりで増加し今
年 3 月末に 2 年で金を 34kg, 銀は 3,700kg, 銅
を 2,300kgの回収を達成したんです。  
このプロジェクトの成功と同時に小型家電リサ

イクル制度の普及にも大きく貢献しました。 
今後の課題はこのプロジェクトを通じて盛り上

がった機運をさらに高め小型家電リサイクルのさ
らなる浸透に繋げるということです。 
環境省では「メタルプロジェクト」の成果をレ

ガシーとして貴重な国内資源である都市鉱山のさ
らなる活用で循環型社会の構築につなげるために
今年 4月から「アフターメタルプロジェクト」を
始動しています。 
皆さんもお使いの携帯電話、スマホなど古くな

って買い換え時期になりましたら手元に放置しな
いで販売店に下取りするなり買い取りしてもらう
なりしてリサイクルに協力しましょう。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

金沢みなと RCから堀会長、
中川幹事に来て頂きました。 
ようこそお越しくださいまし
た、ごゆっくりお過ごし下さ
い。 
また、本日は敬老例会です。敬
老をお迎えになられた会員の 
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伝達  

マルチプル・ポール・ハリス・フェローピン③ 

                梅田 武久君 
マルチプル・ポール・ハリス・フェローピン➀ 

                遠藤孝次郎君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

表彰・10 ヶ年皆出席        柳澤 講次君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

友好クラブ・金沢みなとロータリークラブご挨拶 

金沢みなと RC会長  堀 勘四郎君 
            幹事  中川乃布彦君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコ BOX 

(金沢より伺いました)  
金沢みなと RC会長  堀 勘四郎君 

              幹事  中川乃布彦君 
(金沢みなと RCの堀会長、中川幹事ようこそお越し 
下さいました。ごゆっくりお過ごしください。本日 
は敬老例会です。敬老を迎えられた会員の皆さんお 
めでとうございます。これからもお元気で活躍され 
ることをお祈りします）        芹澤会長 
 

(金沢みなと RC の堀会長、中川幹事、ご遠路よ
うこそお越しくださいました。本日は敬老例会
です。親睦活動委員会の皆様、おもてなしよろし
くお願いいたします)        長瀬幹事                   
 (9月 11日に 4人目の孫、内孫が誕生し、その
夕方 CBCで“ママになりました”という番組で放
映され有難かったです)        鈴木君                 
(敬老のお祝いをしていただきありがとうござ
います)     酒井君、山田(豊)君、平松君 
(月曜日に目の手術をしました。だいぶ良くなり 
ました。本日の家庭集会よろしくお願いします。 
私は禁酒です)            髙田君 
(10ヶ年皆出席表彰を受けます)    柳澤君 
(橋本美穂さん「話し方講座」で大変お世話にな 
りました。ありがとうございました）  棚橋君       
(棚橋さん、先日は私の講座にご参加有難うござ
いました)           橋本(美)さん 
(ご夫人誕生祝)             河野君 
(年度初めニコ BOX)     小島君、高山君 
                        
    本日合計     57,000 円 
     累  計    982,100 円 
 

 

幹事報告               長瀬 廣幸君 

１．来週９月２０日は、規定により【休会】とな
っております。お間違いのないようにお気をつ
けください。 
２．次回例会は、再来週９月２７日金曜日、【伊
藤ガバナー補佐訪問】です。例会終了後に第２回
クラブアッセンブリーが予定されておりますの
で、ご案内を差し上げた皆様は、クラブ計画書を
ご用意の上、ご出席下さい。 
３．本日、１０月２５日金曜日【Partner's Night】
のご案内を配布しております。こちらは【例会変
更】になっておりますので、ぜひ多数のお申し 
込みをお待ちしております。 
 

 
 
 

 

 

 

敬老のお祝いを受けられる方々 

山 田 幸 一   長谷川 款 一 
小 倉   昇   山 田   豊 
中 村 吉 夫   住 田   守 
山 田   胖   関 口 宗 男 
平 松   勝   酒 井    優 

  遠 藤 孝次郎   早 瀬 鎌 行 
  高 橋 勝 也   野 村 順 雄 
  福 島 靖 人 
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お祝いの言葉   親睦活動委員 小川 晶露君 
 
 
 
 
 
 
 
 
べさせて頂きます。 
大先輩方におかれましては、歴史と伝統のあるみ

なとロータリークラブをいつも優しい包容力と温か
いお心配りでご牽引いただきまして、誠に有り難う
ございます。私共、若手会員は、大先輩方の明るい笑
顔と優しい眼差し、そして、お声がけに支えられて、
心がほぐれ、緊張感も和らぎ、毎週、楽しく、大変充
実した例会を過ごさせて頂いております。誠に有り
難うございます。皆さまどうか、大きな拍手をお送り
下さいませ。 
歴史と人生を生き抜いて来られた大先輩方とこの

ようなご縁を賜り、ご一緒させて頂く機会を頂戴き
まして、私共若手会員は、望外の幸せを感じておりま
すと共に、誠に光栄に存じております。大先輩方から
の貴重なお教えとお導きを胸に刻み、私共、みなとロ
ータリークラブの会員は、これまで以上により一層、
ロータリアンとしてのスピリットとその価値を高め
るため精進いたしますので、今後とも変わらぬご指
導とご支援のほど、宜しくお願い致します。 
最後に、大先輩方のより一層、なお一層、さらに

一層のご発展とご健勝、そしてご活躍を祈念いたし 
 

 

 

私は、名古屋みなとロータリ
ークラブへのご入会をお認め
頂いてから、既に３か月が経過
しました。そのような若輩者に
て甚だ僭越ではございますが、
私の方から、お祝いの言葉を述 
 

ます。また、私共後輩を今後も変わらず温かく
見守って頂くことをお願い致しまして、僭越で
はございますが、私こと小川晶露からのお祝い
とお慶びの言葉とさせて頂きます。本日は、誠
におめでとうございます。 
 
 

お礼の言葉     第 36代会長中村 吉夫君 

 

 

 

 
すこし過去の想い出にふれてみますが、小生

が役を任されているころ、この壇上にあがりま
すと壇上から右二つのテーブルは、頭の白い
方々が座しておられ、あとはだいたい頭の黒い
人々が席についておられました。故に私も当時
は黒髪がふさふさと垂れ下がり、床屋に行きカ
ットすると毛先が飛んで目に入るからと言っ
て床屋の保護メガネをしておりましたが、現況
は年月と共にどこが「ひたい」か顔か区別がつ
かなくなりました。イベントの「夫人の集い」
などで耳にしました事をご披露させていただ
きます。 
「ロータリーと年老いた会員と掛けて例会と
解く、その心は高級老人の昼食会。」これには本
当に的を得たことば遊びと感心をした事を想
い出します。この昼食会も最近はどこかの国の
働き方改革と同じで年間の例会の回数が減り、
迷える羊ではないが楽しみと食にありつけな
く、不安に思う今日この頃の高齢者です。！！ 
まぁ～何はともあれ、今日も元気に記念品と

食事を食べさせていただいた事に感謝してお
礼の言葉とします。ありがとう。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日は遠方金沢みなと
ロータリークラブの会
長、幹事さんをお迎えし
ての格式の高い敬老例会
でお礼の言葉を述べさせ
て戴く事、誠に身にあま
る光栄でございます。 

 

例会に出席した会員全員で記念撮影 
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月 日 今後の例会予定 

9 27 伊藤ガバナー補佐訪問 

10 

4 

米山月間卓話  
「未来に向かって」 
元米山奨学生  

トラエフサイドホン君 

11 

伊藤ガバナー公式訪問 
名古屋名駅・名古屋丸の内・ 
名古屋みなと・３RC合同例会 
16階「アゼリア」 

18 
WFF参加 
例会変更 12日（土）11：30 
エディオン久屋広場 

25 
Partnerʼs Night 
例会変更 18：00 
THE KAWABUN NAGOYA 

11 

1 港友例会 

8 
卓話 
J.フロントリテイリング(株) 

特別顧問 岡田 邦彦君 

15 
地区大会 
例会変更 10日（日）10：00 
ホテルナゴヤキャッスル 

22 休 会 

29 

ロータリー財団卓話 
「ロータリー財団の多様性に 
ついて」 
地区ロータリー財団委員会 

   副委員長 中村 公彦君 

12 

6 年次総会 
第 2回クラブフォーラム 

13 港友例会 

20 
忘年家族会 
例会変更 18：00 
16階「アゼリア」 

27 休 会 

 

B グループ家庭集会報告 

と き 9月 13日(金) 18：30～20：30 
ところ 名鉄グランドホテル 18階「涵梅舫」 
リーダー 髙田 サブリーダー 村田  
出席者  住田,早瀬,岡本,山下、野崎、田中、 

久留宮、橋本(美)     10名(敬称略) 
進行：村田君  議事録：橋本 
① 司会挨拶：村田君 
② 乾杯：住田君 
③ 懇親会 

各自自己紹介を兼ねて、1人ずつ自社の業務や各業 
界の特性などを発表。 
その後、9月 2日に８５歳になられ、当日の昼例会

で敬老のお祝いを受けられた住田君から、戦前・戦中・
戦後の混乱期でどのように企業を成長させてきたか、 
また名古屋みなとＲＣへ入ったきっかけや、当クラブ
の懐かしい話などを聞かせていただき、活発に、和や
かに懇親の時間を過ごした。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
名古屋中央 RAC 例会報告 

9月第１例会 『百人一首』 
日 時：2019年 9月 4日(水)  
場 所：東名グランドビル 2F 貸会議室 
出席者：8名 
毎年恒例の『百人一首』例会にて「百人一首かるた」

を行いました。「百人一首かるた」といえば、昔から人々
が楽しめる遊戯としてありますが、よっぽど好きな方で
ない限り学校で和歌を学ぶとき、もしくは、新年くらい
しか触れる機会がないため、古き良き日本の文化に触れ
られる良い例会だと思います。また、和歌や歌人につい
ても学ぶことができ、勉強になる例会でした。 
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